

En el marco de la XX Asamblea General de la Unión de Ciudades Capitales Iberoamericanas (UCCI) en San Pablo, el jefe de Gobierno de la Ciudad de Buenos Aires, Horacio Rodríguez Larreta, se reunió con José Martínez-Almeida, alcalde de Madrid, y con Andrés Allmand, secretario general Iberoamericano.

Durante el encuentro con Martínez Almeida, los alcaldes señalaron la necesidad de profundizar la relación entre ambas ciudades a partir de intercambios que potencien el sector turístico. Así, destacaron la realización de la Semana de Buenos Aires en Madrid, en marzo de 2023, en la que se llevaron a cabo diversas actividades culturales, gastronómicas y educativas, para promocionar a Buenos Aires como destino para visitantes, estudiantes internacionales y nómades digitales. La gastronomía es otro eje de promoción internacional de la Ciudad, con eventos como "Como en Buenos Aires", una propuesta para impulsar el desarrollo de las propuestas gastronómicas argentinas en Madrid. Rodríguez Larreta y Martínez-Almeida resaltaron el compromiso de estos últimos años de fortalecer los lazos culturales.

Además, el Jefe de Gobierno se reunió con Andrés Allamand, secretario general lberoamericano, con quien dialogó sobre la importancia de fortalecer las políticas de cambio climático en las ciudades iberoamericanas y la necesidad de aumentar el financiamiento verde. Durante la XX Asamblea General de la UCCI, Rodríguez Larreta expresó su satisfacción por los acuerdos alcanzados. La ciudad de Buenos Aires asumió la vicepresidencia de Sostenibilidad y Medioambiente, y reafirmó su compromiso con la agenda climática. La UCCI, en colaboración con la SEGIB, lanzó un nuevo Encuentro de Ciudades Iberoamericanas enmarcado institucionalmente en la Cumbre de Jefes de Estado y de Gobierno de la Conferencia Iberoamericana. Este hito marca un paso significativo en el fortalecimiento del rol de las ciudades en el ámbito internacional.

"UCCI fue un socio importante en el desarrollo de Buenos Aires a nivel global, porque constituyó un ámbito privilegiado de cooperación con otras capitales y grandes ciudades del mundo, donde se comparten conocimientos y experiencias en cuestiones de relevancia", afirmó Rodríguez Larreta.

Las conclusiones y acuerdos que adopten las ciudades UCCI en dicho foro serán elevados a la Conferencia, dando así voz y reforzando la presencia de las ciudades UCCI internacionalmente. Este histórico acuerdo, que se materializará en 2024 en la XXIX Cumbre

de Ecuador, consolidará a la UCCI como el principal foro de ciudades en el espacio iberoamericano, favoreciendo el trabajo en red y los intercambios de experiencias. En ese sentido, el copresidente de la UCCI, Martínez-Almeida, se refirió a la importancia de buscar juntos las mejores políticas para el crecimiento económico, la reducción del impacto ambiental y la mejora de la movilidad urbana en la región. El alcalde de Madrid también ha lanzado un mensaje para que las ciudades lleven a cabo un diálogo abierto y plural, y ha apostado por "una unidad regional que fortalezca nuestros gobiernos, impulse el crecimiento económico y fomente la cohesión social".

El Jefe de Gobierno viajó junto al secretario general y de Relaciones Internacionales, Fernando Straface, y el subsecretario de Relaciones Internacionales, Francisco Resnicoff.